

borra, pero nunca por la borra de mi imaginación el recuerdo de de dos días que he estado en Huerca... un pasado con tanta rapidez... Si, el tiempo que he estado con tan simpáticos y cariñosos personas... No tiene arribos pero tiene mujeres hermosísimas dignas de admirar.

Viva Huerca! Zulima.

MISCELANEA

Vamos a ver, D. Pancho: esto del esperanto, esperanto ó esperanto ¿qué es? Porque, a la verdad, yo no sé con qué se come, si con cuchara ó con tenedor ó...

No signa, Juan; te diré lo que es eso. Entre los miles de males que afligen a la humanidad uno de ellos, y no pequeño, es el del lenguaje el cual se va agrandando a medida que las relaciones políticas y comerciales se van estrechando entre las naciones. Bastate decir que, según refieren los que tienen motivos para saberlo, los idiomas conocidos en el mundo pasan de 800, de modo que ya puedes formar juicio de los miles inconvenientes con que tienen que tropezar los que se dedican a los asuntos antes mencionados.

inventado por el nunca bien alabado Doctor Zamenhof segun se puede colegir de los varios congresos internacionales habidos con tal objeto. Qué hermoso sería que a todos los hombres hablara de la misma manera encuen-trándose donde se encuentran de-sapareciendo la infernal algara-ma que hoy tenemos sustituida con el ESPERANTO, que así llaman al hermoso lenguaje inventado... ¿eso es? Ahora que los catalanes, los valencés, los uruguayos, los gallegos y demás que tenemos que nuestros idiomas se declaren oficiales nos vienen esos congresistas con la invención del esperanto? Vamos, eso no puede ser! es necesario que nosotros consigamos nuestro objeto, única manera de poner esta nuestra gran nación ó arca de Noé a la altura que se merece: ¡No faltaba más!

Por eso no te apures, amigo Juan, que eso, si no lo hemos ya conseguido del todo, lo conseguiremos; ¡vaya! Y sino que se lo pregunten al inglés Chambelain.

Bueno, bueno y bueno.

¿Y qué me dice V. de todas las atrocidades que quiere hacer el Gobierno que nos manda? ¿Lo conseguirá? Porque a mí me parece que hay galos con mas uñas...

Hombre, yo también sospecho que los hay; pero pudiera ocurrir que como son galos de casa y de pelo conocido, no puedan inciar la uña donde ellos quisieran porque dada la postura que otros galos han tomado me parece que resultaría un mal negocio para los primeros.

Pero no los ve V. de venir?

El tiempo, gran maestro de verdades, lo dirá.

¿Sí? ¿Puede adelantar?

Y del Sr. Mañla Montañel ¿qué me dice V.? Valla un hombre! ¿Y que discursazos! Vamos, que si sigue vomitando alubiones tan huracanados como los que hasta la fecha, ha echado por aquella boca no va a quedar ni un liberal para una medicina: es mucho hombre. ¿Y cehesela, V. de hombre de honor? ¡El, si que tiene! ¿Pues, si parece que va a olgarse al papico, su cierre, teo-dos, ¿dehemos, la vida? Eso te demostraré, amigo Juan, que no todos los hombres han nacido para lo mismo. Lo que tiene es que la fortuna, ó las circunstancias, siempre le hace cosas que ni se acordaba. ¿Quién le había de decir, al pobre Maginello que, aunque por

poco tiempo, dispondría del virreinato de Nápoles?

Yo no entiendo de esos intringulis que V. dice; pero si veo que el amo del cotarro es Mañla y si no hablara como habla? —Acuérdate del cotarro de Sevilla, Juan amigo, y basta. Lo que si debiera hacer, el que pueda, es ponerle un buen bocado de fuertes bridas al caballo de Gamuzo por si en sus fogosidades pudiera romper algun cacharro útil.

¿Y quien le pone el cascabel al gato?

El otro gato.

¡Ji, ji, ji!

AYUNTAMIENTO

Primera Sesión.—Mal camino.—Multas.

El jueves no pudo celebrarse sesión nuestro municipio, por falta de número de señores concejales. Solo asistieron, el alcalde y los siete liberales que tomaron posesión el domingo.

Nos parece muy mal camino para la organización municipal el retraimiento observado por los concejales conservadores y algunos liberales.

Hacer política y regenerar el país, en el seno de la familia, será muy comodo pero no es practico para el pueblo.

Hay que criticar y hablar en público; donde el pueblo vea quien es el que quiere una buena administración ó el que desea única y exclusivamente su medio personal.

Dejar que todo se haga entre sombras es continuar el camino hasta aquí seguido y que no conduzca ciertamente a ningún fin beneficioso para los intereses del país.

El público debe ir a presenciar las sesiones y hacerse cargo de lo que piensan y quieren sus administradores.

Los retraimientos solo sirven para dar que pensar y por cierto, no para hacer nada que sirva parcialmente a los intereses del pueblo.

El Alcalde preside esta sesión a aplicar la ley a los concejales rebeldes, empezando por los tantos y terminando por la suspensión de los rebeldes. Esperamos que, no por miedo al castigo, pues da pobre idea de sí el que tal hace, si no por el cumplimiento de sus deberes y el deseo de cumplirlos en las se-

siones sucesivas, empezando por la de hoy sábado, veremos todos los sillones ocupados.

HUERCAL-OVERA

10 Noviembre 1906

Dicen que este mismo mes, tendrá lugar la inauguración del Alumbrado eléctrico en esta población, importante en jura que se debe a los señores Mena y Bastas, con tal motivo habrá algunos festejos.

Ha sido pedida en Velez Rubio, la mano de la bella Señorita Maria Ibarra, para el joven y notable Abogado de esta localidad D. Ambrosio Blesa.

He tenido el gusto de saludar en ésta a mi respetable y distinguido amigo Don Dionisio Mottas, persona importante del partido democratico de Velez Blanco, dicho señor hospedado en casa de los Señores de Mena.

El proximo mes de Diciembre se efectuará en ésta, la boda de la preciosísima señorita Irene Garcia, con el joven Capitan de infantería, perteneciente a ésta Zona militar D. Salvador Moreno.

En vista del grande abandono en que se encuentra la mina Doña Blanca, dentro de unos dias se reunirán en ésta, varios señores participes con el objeto de formar un acuerdo importante sobre dicha mina.

Despues de pasados los festejos de feria la población esta desanimadísima, tan solo de noche hay alguna animación en las rifas donde se reúnen buen número de distinguidas y preciosas muchachas.

Para mi amigo Pedro Caldera

Croniquilla de Herreries

Quando ya el terrible fantasma del hambre con su hábito de muerte, se cernia sobre nuestras cabezas, pretendiendo sentar sus reales de tortura en este en otro tiempo próspero y rico lugar, y la miseria suscitaba con dolo zozombos desgraciado, y siempre se frías el hijo del trabajo, el cual se aferraba a su destino, y luchando de su horrible presencia, abarcaba el suelo que se vio nacer buscando refugio en las montañas, que al parecer, le brindaban con prodiga mano el pan que en su patria no le encontraba, y despues de tantos años de calamidad y penuria en que la guerra paron valiendose de su arma mas destructora de la segur ma-

tañante, es decir, del hambre habia ya cortado centenares de existencias, haciendo que desesperásemos, y que las debiles barricadas que pudimos anteponer á su paso, fueron impotentes para atajarla en su mortifera carrera, y tras de una serie de años en lucha titanica con ese monstruo terrible, que se llama adversidad, hoy ya parece que la madre naturaleza, que como madre jamas puede abandonar á sus hijos, vuelve á mostrarse fecunda y hace que el sol de la prosperidad des pues de esfumar con sus fecundantes rayos las espesas nieblas de la miseria que por doquier nos envolvian, luzca de nuevo sobre nuestro horizonte envolviéndonos en vividos resplandores como augurio de dias no lejanos de dicha y felicidad.

Por eso cuando ahora escucho desde aqui las poderosas vibraciones de las sirenas llenando los ámbitos del espacio, mezclado con el ruido extridente de las máquinas, y veo las elevadas y majestuosas chimeneas coronarse con negros penachos de humo, me parece contemplar la música y la incienso que el hombre desde la tierra ofrece en acción de gracias al dios augusto del trabajo.

Herrerias 10-11 06

F. Manrique

A LOS INNOVADORES

Pues sí, señoras: Son cosas que apesar de mi benigno y casi evangelico carácter hacen que algunas veces me dé, á todos los diables *jave Maria Purisima!* Dirán algunos de mis lectores, *sin pecado concebida* digo yo, recobrando la perdida calma y arrepiñiéndome sinceramente de mis pasajeros conatos de ira y haciendo firme propósito de enmienda. Pero tendrán V.I. que convenir conmigo que es de todo punto censurable, el descomedido éfan que demuestra nuestra sociedad contemporánea en innovar todo lo existente.

Yo comprendo que se desechen por inútiles sistemas arcaicos que son retrógos en la enseñanza asignaturas que no enseñan nada más que esclavizar la conciencia y perturbar la razón. Pero francamente no comprendo la febril impudencia que demuestran muchos, por que á menudo cambian los sistemas gubernamentales de cuando que cada día á ser posible rigieran los destinos del pueblo distintas personalidades.

Como prueba y en defensa de mi razonamiento, voy á decirte un cuento que mi abuela me contaba de niño cuando queria consagrarme al sueño.

En las pasadas centurias allá en los tiempos medio evales habia según afirmaba á mi abuela su bisabuela un rey que por sus instintos sauguinarios y por su desearo para apoderarse de lo ageno contra la voluntad de su dueño era tan aborrecido de sus vasallos, que en mas de una ocasión, habian intentado destruirle y ceñir la corona en las sienes del príncipe heredero.

Nuestro rey, sabia muy bien el odio de que era objeto y siempre que salia se hacia acompañar de una numerosa escolta para evitar de este modo cualquier atentado de sus numerosos y formidables enemigos.

Un dia le extrañó grandemente que al pasar por uno de los mas apartados barrios de la poblacion una miserable anciana que se solizaba en la puerta de su morada prorumpiera en alabanzas hacia su real persona deseándole muchos años de vida para bien y prosperidad de sus reinos.

Sorprendido el monarca hizo que la condujeran á su presencia y al interrogarle que por qué le deseaba tanta ventura y tan largos años de vida, contestó esto: Señor, yo conocí el disdichado reinado de vuestro abuelo y el descontento que sus maldades hacia que reinase entre todos sus vasallos. Despues al sucederle vuestro augusto padre en el trono fué muchísimo peor que vuestro abuelo siendo por consiguiente mucho mas odiado. Ahora estoy viendo la manera que tiene vuestra magestad en gobernar sus estados siendo aun mas mala que la de vuestro padre y la de vuestro abuelo.

He aquí Sr. por que le deseo á vuestra magestad que viva mucho tiempo, por que el que le suceda en el trono ha de ser infinitamente mas perverso que el actual. No sé si vendrá ó no á cuento mi cuento, lector, pero como me lo contaron tal lo cuento, dejando á tu claro juicio lo interpretes como te de la gana.

Fray Cirilaco.

Academia Politecnica

Dirigida por Don José Navarro Alarcón, Presbitero, y Don Francisco de Cos Romero, al Sobrestante de O. P. Preparación para carreras especiales, Correos, Telegrafos, Aduanas, Capataces facultativos de minas, Sobrestantes de obras públicas, etc. Clases especiales de primera en

señanza bajo la dirección de los expresados señores, y de D. Francisco Masas Perez.

San Pedro núm. 7.

NOTICIAS

Nuevos colegas

Hemos recibido la visita de los semanarios "El Evangelio" de Madrid y "El Eco de Torrevieja. Agradecemos la atención de los colegas deseándoles larga y propra vida.

Toma de posesión

Conforme anunciamos en el número anterior, el domingo tomaron posesión de su cargos siete concejales de los once que fueron volados hace meses. Las tenencias de albalda recayeron en los señores que indicabamos écepto el 4.º, para cuyo puesto fué designado Don Miguel Soler Casanova, pues el Sr. Soler Flores no tomó posesión.

Para Sindicos fueron designados D. Diego B. Segura y D. Alfonso Casanova.

Bienvenido

Procedente de Gerona, hemos tenido el gusto de saludar á nuestro paisano el inteligente capataz facultativo de minas D. Antonio Flores Bernabé

Consumos

Declarada desierta la subasta de consumos que debia celebrarse el 15 del corriente, se ha señalado para la 2.ª el dia 3 del proximo Diciembre, en doscientas mil seiscientos cuarenta y cinco pesetas cuarenta y cinco centimos. Admitiéndose proposiciones que cubran dos tercios partes de dicha cantidad.

Vuelco desgraciado

El coche-correo de Almería á Vera sufrió la desgracia de volcar en la puente de los Castaños causando la muerte al vecino y comerciante de esta plaza, Juan Villalta, lesiones graves á un joven, telegrafista, y á Fulgencio N. feves resguños en la piel á otro viajero; saliendo los demás y el conductor ileso.

Este desgraciado accidente nos hace pensar en la tranquilidad de ocupación que tendrán los mangoneadores y protectores políticos de esta provincia.

D. E. P.

El 13 del corriente á las 11 de la noche falló en esta ciudad, el joven Don Gines Martinez Casanova á la temprana edad de 21 años cuyo muerte ha sido sentidísima en todas las esferas y en todas las edades por tratarse de un muchacho tan

excesivamente simpático y bondadoso pues era querido por propios y extraños.

Su entierro verificado á las 3 de la tarde del dia siguiente, fue una verdadera manifestación de duelo pues á más de la gran multitud que acompañaba al difunto estaba la carretera cubierta de gente de todas las clases del país previniendo el paso del fúebre cortejo.

La redacción de este periódico al hacer público el sentimiento que le embarga por esta desgracia, suplica á sus numerosos amigos encomienden á Dios el alma de finado y pida al cielo resignación cristiana para sus desconsolados padres y hermanos en quienes la adversidad parece haberse en estos momentos, con tan rudo, como inesperado golpe.

Natalicio

La señora de nuestro apreciable amigo D. Diego M. Campoy, ha dado á luz con toda felicidad, un novato niño.

Le damos nuestra más cordial enhorabuena á los afortunados padres.

ÚLTIMA HORA

Hoy á las tres ha tenido lugar la primera sesión del municipio, que no pudo celebrarse el jueves pasado por falta de número.

Bajo la presidencia del alcalde y con asistencia de los siete concejales liberales ultimamente posesionados de sus cargos y dos conservadores se abrió la sesión que se redujo á cambio de impresiones, una vez aprobada el acta de la anterior al nombramiento de las comisiones administrativas, aprobación de los nombramientos de alcaldes de barrios hechas por el alcalde presidente y el pase á la seccion correspondiente de varias cuentas, para su dictamen.

Nos alegramos que después de tantos años de fantásticas sesiones hayamos presenciado una real que nos haga esperar que la labor municipal llegue á ser fructifera á este país tan desheredado de la fortuna y tan avido de una buena administración municipal.

Telegrafia sin hilos

Júpiter 17-8 m. Altos poderes indignados envían terrible tempestad descargada en zona modernas y potentes exalaciones todas clases. Prepáren evitación desgracias muchos y activos para rayos.

Via-Lactea.

Imp. de Campoy.

GRAN FONDA ESPAÑOLA

Situada en la Calle de San Sebastián, el punto más fresco de población con grandes vistas a Carmen.
 Establecimiento de primer orden; espaciosas habitaciones, luz eléctrica; timbre en todas las habitaciones; carruajes para todos los puntos.
 Esmerado servicio. Precios económicos.
 Especial para viajeros.
 Se sirven comidas y banquetes a domicilio.

Sebastián, el punto más fresco de población con grandes vistas a Carmen.
 a los Jardines de Nuestra Señora.
 Habitaciones, luz eléctrica; timbre en todas las habitaciones; carruajes para todos los puntos.
 Esmerado servicio. Precios económicos.
 Especial para viajeros.
 Se sirven comidas y banquetes a domicilio.

Breria de Juan Valero
CUEVAS (Almería)
 Gran surtido en postales, libros de educación, obras científicas, religiosas, y recreativas. Suscripción a novelas y periódicos.
 Compra, venta y cambio de los para colecciones.
 Especialmente compra sellos Centenario del Quijote y empujes antiguas a precios ventajosos.
 También se admiten encargos de sellos de caucho y empujes de lujo.

Material Eléctrico
 Antes de hacer instalaciones, pedir notas de precios de todas las clases de material y ver el muestrario.
Gran barato!!
Ab. Gonzalez
AIRE 14
 Se compran acciones de minas en el distrito de Cúcuta (Cuevas) Dirigirse a don Francisco Sintus Valero.

REPOSICION
 Reparación de maquinaria y herramientas.
 Se reparan y pintan todos los tipos de maquinaria y herramientas.
 Se reparan y pintan todos los tipos de maquinaria y herramientas.
 Se reparan y pintan todos los tipos de maquinaria y herramientas.

González y Cia Limitada
JEREPZ DE LAS FRONTERAS
 Cosecheros y exportadores de los mejores vinos de Jerez.
 Representante en Cúcuta, don ALEJANDRO GONZALEZ.
Monio de Hierro
 Con 80% de peróxido.
 Sustituye ventajosa y económicamente al de plomo.
 Peróxido de Hierro, sin preparación ni calcinación, y del 74% para purificación del gas del alumbrado.
 Precios de metales y maderas.
Hijos de José Eusebio Rochel
Recibos de Lotería
 En librerías talonarias de 100 hojas se venden en esta Imprenta, a el precio de 75 y 50 céntimos de peseta.

IMPRENTA DE CAMPOY
 Calle de la Observación número 1.
CUEVAS
 Montado este establecimiento con arreglo los últimos adelantos, se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud perfección y economía.
 Recibos de Lotería se hacen en esta imprenta Modelo núm. 1, 2, 3, 4, 5, 6, a varios precios, y un gran surtido en tarjeta modernistas, en varios colores y precios.

Anuncios telegráficos
 Admitimos en esta sección, de anuncios telegráficos a los siguientes precios por inserción sin descuento.
 Por un telegrama anuncio de una a quince palabras una peseta. Por cada palabra más cinco céntimos.
 Las abreviaturas se cuentan como una palabra y toda redondez que exceda de cinco cifras por dos palabras.
 Cada anuncio tiene de aumento el impuesto del Estado.

TALLERES DE MAQUINARIA Y FUNDICION
 Construcción y reparación de máquinas de todas clases y para todas las industrias. Calderería. Fundición de hierro y bronce. Depósito de tuberías, roblotería, embique, grapas y toda clase de accesorios para máquinas y minas.

EL FERROCARRILICO
 Sr. D. ...

Miguel Flores Rodriguez
SAN AGUSTIN de CUEVAS
 Tengo el gusto de anunciar a mi numerosa clientela que a mas del inmenso surtido que he tenido siempre de loza, cristal grandes y lampistería (acabo de recibir explandias de articulados) para sí propios para regalos. No comprar antes de ver los precios, formas y dibujos de este establecimiento.
 Juegos de lavado, de cerveza, de café y desayuno; centros, floreros, macetas, licoreros, quinqués de alabastro y metal fundido, jarros, hotellas con vaso, vajillas con preciosos dibujos y filetes oro, figuras de porcelana etc. etc.

Juan Macario Segura
Herrerías
 Construcción y reparación de máquinas de todas clases y para todas las industrias. Calderería. Fundición de hierro y bronce. Depósito de tuberías, roblotería, embique, grapas y toda clase de accesorios para máquinas y minas.